



Leur sourire, notre récompense



INFOS MADAGASCAR

N° 10 – Avril 2018

Avenir et Partage Madagascar
71290 SIMANDRE

association-apm71@gmail.com

Site internet :

avenirpartagemadagascarfrance.jimdo.com

UNE ANNEE A AVENIR ET PARTAGE MADAGASCAR

Si l'enseignement reste une priorité malgré les difficultés rencontrées avec les adolescents nous avons à cœur de voir nos jeunes réussir à leur examen afin de s'assurer une vie meilleure et de pouvoir subvenir aux besoins de leur famille.

Nous acceptons de donner de notre temps car nous savons qu'aujourd'hui l'illettrisme reste une porte fermée à un avenir satisfaisant. Mais pour que la scolarité de nos enfants parrainés soit une réussite nous avons besoin de votre aide, et de votre soutien dans cette tâche plutôt difficile.

Un immense MERCI à vous tous, parrains-marraines, généreux donateurs, adhérents, bénévoles membres du bureau APM Madagascar et APM France.

La Présidente
Jocelyne Servignat

"Tu me dis, j'oublie.
Tu m'enseignes, je me souviens.
Tu m'impliques, j'apprends."
Benjamin Franklin

SOMMAIRE

- Page 1 : Le mot de la présidente
- Page 2 : Les membres du bureau France et Madagascar
- Page 3 : Une visite inattendue
- Page 4 : Distribution du linge de maison
- Page 5 : Que s'est-il passé à Marohoho ?
- Page 6 : Le soutien alimentaire
- Page 7 : Le soutien sanitaire
- Page 8 : Le soutien économique
- Page 9 : Mission Sylvain, Sonia, Maeva et Joris
- Page 10 : Mission Yves et Michèle
- Page 11 : Mission Yolande et Patrice
- Page 12/13/14 : Zoom sur APM France
- Page 14 : Projets 2018 France et Madagascar et
Remerciements

LES MEMBRES DU BUREAU FRANCE



Le 17 mars 2018 à Simandre en présence des adhérents et membres du bureau, a eu lieu l'Assemblée Générale. Le rapport moral, le rapport financier et le rapport d'activités ont été approuvés à l'unanimité. A l'issue de la séance nous avons partagé le verre de l'amitié, puis nous avons élu le bureau. Nicole et Marie-Thérèse ont quitté le bureau mais quatre personnes nous ont rejointes pour soutenir les actions d'APM France.

Bienvenue aux nouveaux membres.

Ont été élus : Jocelyne Servignat : Présidente / Patrice Bernardet : Vice Président / Annie Geoffroy : Trésorière / Valentin Guerraiche : Trésorier Adjoint / Michèle Vilallonga : Secrétaire / Sonia Derisoud : Secrétaire adjointe / Yolande Bernardet : Responsable Parrainage / Monique Delorme : Conseillère / Jean-Loup Servignat, Marc Magnoux, Yves Vinay et Sylvain Fourny : Conseillers.

LES MEMBRES DU BUREAU MADAGASCAR



Claire, coordinatrice générale

UNE VISITE SURPRENANTE ET INATTENDUE



A gauche, arrivée de Lalao RAVALOMANANA Maire de Tananarive à APM, à droite, dans la bibliothèque elle signe le livre d'or d'APM. Après discussion avec les membres APM Madagascar, plusieurs projets pourraient voir le jour.



Madame la Maire, en retour de cet accueil chaleureux invite les enfants parrainés à la mairie de Tana. Après la visite un goûter fut offert aux enfants et aux adultes dans la cour de la mairie.

Les enfants parrainés posent dans la cour de la mairie de Tananarive entourés des membres responsables d'APM Madagascar. Petits et grands ont passé une journée inoubliable puisque aucun d'entre eux n'étaient jamais entrés à la mairie.

DISTRIBUTION DU LINGE DE MAISON



Don du linge de maison offert par Madame SBIRKOVA « LE LOUVRE HÔTEL ET SPA ». Pour sa venue les membres d'APM ont organisé une belle réception et des bouquets furent offerts pour remercier de ce don. Serviettes de toilettes, peignoirs et couvertures ont été distribués dans les quartiers de Marohoho et Ankaditoho. Grâce à cette rencontre nous avons eu connaissance d'une école hôtelière pour nos ados parrainés. La directrice de l'hôtel se dit prête à embaucher les jeunes qui auront obtenu de très bons résultats scolaires.



QUE S'EST-IL PASSE A MAROHOHO ?



Monsieur Murphy

Après plusieurs années au service des gens les plus pauvres dans le quartier d'Ankatitoho, Monsieur Murphy quitte APM Madagascar. Il est très fatigué à cause de son âge et désire s'occuper de sa famille. Nous lui avons offert une montre, lui prouvant ainsi notre reconnaissance après toutes ces années à APM. Prenez soin de vous Monsieur Murphy et bon repos.



Remise des livrets par nos missionnaires

Nous avons décidé en CA d'attribuer un cadeau aux enfants travaillant bien toute l'année et à tous ceux qui réussissent leur examen. Nous avons opté pour un livret d'épargne gardé au sein d'APM. Cet argent sera remis aux enfants s'ils poursuivent des études ou s'ils quittent APM à leur majorité.



Un livret d'épargne offert mais conservé au sein d'APM, aux élèves qui ont obtenu une bonne moyenne pendant l'année ou qui ont réussi leurs examens : soit 3 € pour le primaire (du CP au CM²), 5€ pour l'examen du CEPE (fin CM²), 7€ pour le BEPC et 10€ pour le bac et les examens en école professionnelle.

LE SOUTIEN ALIMENTAIRE



Période de soudure de janvier à mars, prolongée de 2 mois cette année et distribution de 2kg de riz par semaine à 200 familles



Comme chaque année un colis alimentaire a été distribué aux familles des enfants parrainés, aux membres d'APM Madagascar et une enveloppe est donnée aux anciens du quartier.

Le colis alimentaire de Noël



Chaque jour d'école les enfants parrainés prient avant de manger un repas équilibré.

LE SOUTIEN SANITAIRE



Surveillance de la température des enfants qui souffrent souvent du paludisme. Lyza et Jhovanie suivent un traitement pour les yeux.



Volana

Pour Volana comme pour Jean-Marc le port de prothèse a amélioré leur quotidien. Surtout pour Jean-Marc dont le rêve était de pouvoir mettre un jour sa main droite dans sa poche. Il est inscrit dans une école de menuiserie, la 1^{ère} année sans prothèse, il termine 1^{er} de sa classe. Ces deux ados courageux, très bons élèves méritent l'aide d'APM.



Jean-Marc



Un traitement Nutriset, complément alimentaire, a été mis en place pour quatre nouveaux enfants. Les manques importants de vitamines, d'une nourriture variée provoquent des problèmes osseux et une prise de poids trop faible. Nous surveillons les enfants et envisageons de mettre en place un repas 2 ou 3 fois par semaine pendant les vacances scolaires. Nous attendons des devis de Madagascar pour connaître le montant du surcoût du budget nourriture. Dossier à suivre.

LE SOUTIEN ECONOMIQUE



Distribution de brosses à dents



Distribution de vêtements



Les ruelles avant réfection
Celle-ci sera refaite en 2018



Les ruelles après travaux
Celle-ci est terminée depuis décembre

LES MISSIONS



Les brodeuses de nappes

Mission humanitaire en famille août 2017

« Tonga Soa »

Madagascar est un pays dépaysant par la beauté, la diversité de ses paysages, déconcertant et très attachant par l'accueil, l'hospitalité des Malgaches en général et plus particulièrement par l'équipe locale APM, Claire dite « Toutou », Nathalie, Toky, Gina, Miadana, Tanjona et tous les autres.

Les journées étaient bien rythmées et séquencées afin d'assurer notre ordre de mission :

Visites à domicile d'enfants parrainés. Rencontre des ados parrainés afin échanger sur leur orientation future. Suivi des actions santé (Nutriset, dentisterie, ...) Projets.

Nous avons poursuivi notre séjour pour visiter la région des Hautes Terres à la découverte de ses richesses floristiques, faunistiques, artisanales.

Expérience humaine, de partage, de découvertes enrichissantes, ce séjour a renforcé notre envie de nous engager encore plus pour aider un peuple qui n'a rien mais qui est prêt à tout donner.

« Veloma »

Sylvain, Sonia, Maeva, Joris



Le papier Antemoro est fabriqué avec l'écorce des Avohas, espèces de mûriers qui proviennent du sud de l'île.



Rencontre avec le père Pedro

L'arrivée à Ivato



Vue prise depuis chez Claire à Marohoho

Yves et Michèle (du 18 au 28 10 2017 et du 28 11 au 4 12 2017)

Après un chaleureux accueil à l'aéroport par Claire et Nathalie, nous avons découvert un concentré de Madagascar pendant l'heure de trajet entre l'aéroport et le quartier de Marohoho où se passe le principal de l'action d'APM : la pauvreté, du monde partout, souvent à pieds, des transports en commun surchargés, la pollution, une infrastructure routière à l'abandon depuis des années, un monde de contrastes où se côtoient des pousse-pousse et des 4X4 et tant d'autres différences. Nous avons rencontré dès notre arrivée les enfants qui mangeaient à la cantine et avons fait la connaissance de notre filleul Daurius. Pendant notre séjour, nous avons reçu de nombreuses familles d'enfants parrainés, pour apporter une aide concrète (fourniture de béquilles, étude de travaux à réaliser, prêt pour création d'une micro-entreprise etc) Nous avons également pour mission d'aller dans la plupart des écoles et établissements scolaires qui accueillent des enfants parrainés ; ces visites permettent de vérifier que tout se passe bien pour « nos » enfants qui peuvent être plus en difficultés que d'autres et parfois, par notre seule visite, de conforter et d'encourager l'engagement d'enseignants et d'établissements qui œuvrent pour que les enfants du bidonville accèdent à l'éducation et à un vrai métier, garant d'une vie d'adulte moins difficile que celles de leurs parents.

Au fil de notre séjour, nous avons vu à quel point le siège d'APM, situé chez Claire, en plein bidonville, est un lieu d'accueil, de rencontres et de distribution de toute sorte.

Ginah Nathalie Jacqueline



Chez Daurius, notre filleul



Remise des cadeaux donnés par les parrains



Tri des vêtements apportés de France



Mission Patrice et Yolande du 15/10 au 28/10/2017 et du 29/11 au 04/12/2017.

Le but de notre mission a été de finaliser les actions en cours. Vérifier et organiser tout ce qui touche le secteur de la Santé ; Vérifier les projets en cours dans le domaine de l'environnement et d'acter la possibilité de lancer d'autres projets comme la récupération d'eau pour la cantine, l'extension du jardin potager ; De rencontrer les enfants parrainés dans leur milieu familial et scolaire, rencontrer et échanger avec les différents instituteurs, professeurs et autres intervenants ; De consolider l'organisation et le fonctionnement de la structure bénévole APM Madagascar dans le quartier de Marohoho à Tananarive ; Organiser et constater la faisabilité d'aider à créer pour les familles des enfants parrainés des micro-entreprises.

Cette mission a été riche en événements, en émotions et en échanges. Une mission de ce type ne peut pas laisser indifférent et motive à faire encore mieux avec les moyens collectés par APM France et le soutien de toutes les marraines et tous les parrains de France.

Patrice et Yolande BERNARDET



Visite à l'école hôtelière



Visite chez le gardien de la cantine APM



Visite à l'école professionnelle de menuiserie



Visite à la cantine d'APM

ZOOM SUR UNE ANNEE A APM FRANCE



En février nous avons organisé une vente d'andouillettes. Nous remercions notre ami Dédé qui nous a régales. Malgré le froid Dédé semble lui avoir bien chaud. C'était une première et nous avons passé une bonne matinée. Si possible à renouveler.



En mars, diffusion du film de Pierre-Yves Bouvet, au cinéma La Palette de Tournus. Des spectateurs attentifs dans une salle bien remplie. Les gens ont apprécié le film et les questions furent nombreuses. Un petit tour vers le banc d'artisanat et chacun peut rentrer chez soi rêver au Népal.



En mai nous avons passé le même film qu'en mars à la MJC Héritan de Mâcon. Moins de spectateurs qu'à Tournus mais toujours aussi intéressés et Pierre-Yves doit répondre à de nombreuses questions. Nous renouvelerons cette expérience mais à un autre moment de l'année.





Journée puces à Simandre sous un soleil radieux



Comme chaque année à Lacrost, a eu lieu notre vente de plantes à massifs, plants de légumes, pots de fleurs en plastique et en terre cuite. Cette année le soleil était au rendez-vous.



Soirée théâtre à Simandre avec la troupe des Zigorémois



En octobre, nous avons accueilli avec un immense plaisir les zigorémois qui nous ont présenté leur spectacle : Happy Day.

« Des personnages vont rendre la clinique sens dessus dessous »

Nous nous sommes bien amusés car la pièce était vraiment drôle et les applaudissements à la fin du spectacle ont montré à quel point les gens avaient pris plaisir à cette histoire rocambolesque.

Merci les zigorémois de nous avoir fait oublier pour un instant les difficultés du quotidien.



Participation au marché de Noël à Simandre

PROJETS 2018 en France

- Film à La Palette à Tournus en mars
- Vente de fleurs à Lacrost en mai
- Spectacle en novembre
- Marché de Noël en novembre
- Vide- greniers
- Marchés d'artisanats



PROJETS 2018 à Madagascar

- Un tableau blanc à la cantine pour les cours de soutien
- Achat d'un livre pour les élèves de terminal contenant des exercices d'entraînement pour le bac.
- Embauche de deux professeurs pour donner des cours de soutien jusqu'à fin juin 2018 aux jeunes devant passer un examen.
- Possibilité de continuer les repas ou de servir une fois par jour un goûter pendant les vacances scolaires car certains enfants sont en perte de poids pendant ces périodes, et en profiter pour créer des activités ludiques, éducatives, les enfants seraient alors encadrés, et non livrés à eux mêmes pendant ces vacances.
- Réorganisation en profondeur du secteur Santé.
- Restauration par APM de la maison de Sedra.
- Agrandissement du jardin de la cantine.
- Réparation du caniveau de la cour de la cantine + fûts récupérateurs d'eau de pluie.
- Réfection de certaines ruelles et caniveaux- Projet d'installation d'un WC commun dans le secteur III P11.
- Création de deux micro-entreprises pour deux familles par APM avec système de remboursement mensuel.

Nous remercions sincèrement:

Cyrille Delorme de 3 D SOLAIRE – les ETS POISSON - HD MAINTENANCE – La SAS CIBA - La SAS LAPORTE – la SAS AGI INGENIERERIE - MAPED – Le docteur SECCHI - Pierre-Yves BOUVET - le Maire de Tournus et Monsieur PORCHEROT, directeur du cinéma de Tournus - Jean-Marc DUMAS, directeur de la MJC l'Héritan de Mâcon, Mer Gilles BONNEFOIX et Thierry de la MJC Mâcon - Monsieur et Madame PACAUD, pépiniéristes à Lacrost - Vincent DELCHER, directeur de la Cave des Vignerons de Mancey de Tournus - Yves et Marcelline FRANCO pour l'envoi de cartons de vêtements à notre antenne APM Mada - Les marraines, les parrains, les adhérentes et les adhérents. Un grand merci aux membres du bureau APM France et APM Madagascar pour leur présence, leur dévouement et leur disponibilité tout au long de l'année.